



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

El contrabando se triplicó en los últimos 20 años, según la Cámara Nacional de Industrias

El contrabando (ingreso ilegal de mercadería) alcanzó los \$us 3.331 millones en 2022; tres veces más que el movimiento generado en 1999 cuando eran \$us 1.000 millones (hace 23 años), según los datos que maneja la Cámara Nacional de Industrias (CNI).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/el-contrabando-se-triplico-en-los-ultimos-20-anos-segun-la-camara-nacional-de-industrias_340713

Lanzan bolsa laboral con objetivo de insertar a jóvenes al mercado laboral

Con el propósito de satisfacer las necesidades del mercado laboral en Bolivia se realizó el lanzamiento de la plataforma "Bolsa Laboral CNI". Este proyecto, es resultado del esfuerzo conjunto entre el Consorcio Swisscontact/Fautapo y la Cámara Nacional de Industrias (CNI), tiene la finalidad de establecer un enlace esencial entre empresas, estudiantes y profesionales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/porta/2023/09/21/lanzan-bolsa-laboral-con-objetivo-de-insertar-a-jovenes-al-mercado-laboral/>

Caneb asegura que debe primar ordenamiento

La Cámara Nacional de Exportadores, Logística y Promoción de Inversiones en Bolivia (Caneb), se suma a los pedidos realizados por otros gremios de comercio y servicios logísticos de la región respecto al cobro unilateral de peaje impuesto por la República Argentina en la Hidrovía y asegura que debe primar el ordenamiento jurídico internacional, establecido por medio del «Acuerdo de Santa Cruz de la Sierra sobre Transporte Fluvial por la Hidrovía Paraguay – Paraná».

Fuente **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/21/caneb-asegura-que-debe-primar-ordenamiento/>

Una ley municipal y el BID impulsarán la economía creativa en Cochabamba

El Gobierno Autónomo Municipal de Cochabamba promulgará una ley para impulsar el desarrollo de la economía creativa en la ciudad y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) se encargará de capacitar a autoridades, empresarios y académicos en esta iniciativa que se ha convertido en una importante generadora de recursos para la región.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230921/ley-municipal-bid-impulsaran-economia-creativa-cochabamba>

Precio del kilo de carne de pollo subió hasta en 31% por los 16 días de bloqueo

Hasta ayer, el precio del kilo de carne de pollo se mantenía en 17 bolivianos; es decir, 4 bolivianos más con relación al costo de hace dos semanas en los mercados de Cochabamba, lo cual representa un alza del 31 por ciento. Este incremento —según la explicación de los productores avícolas— se debió a los 16 días de bloqueo interrumpido de la carretera a Santa Cruz por parte de vecinos de Buena Vista, que decidieron levantar la medida de presión el pasado martes, tras firmar un acta de acuerdo con el Gobierno central para la ejecución del proyecto carretero que une ese municipio con la población Las Cruces.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230921/precio-del-kilo-carne-pollo-subio-31-16-dias-bloqueo>

La siembra de verano está en riesgo si la sequía se prolonga hasta octubre

Si la sequía, que afecta a ocho de los nueve departamentos, se prolonga hasta octubre, la campaña de siembra de verano, que contempla el 75 por ciento de los productos agrícolas que consume el país, corre riesgo de verse afectada, alertó ayer la Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro).

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230921/siembra-verano-esta-riesgo-si-sequia-se-prolonga-octubre>

Exportación de leche boliviana llega a un valor de \$us 313 millones en 12 años

Bolivia exportó 116.000 toneladas (t) de leche por un valor de \$us 313 millones en alrededor de 12 años. En 2022, el principal mercado para el producto lácteo nacional fue Colombia, según el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42073-exportacion-de-leche-boliviana-llega-a-un-valor-de-us-313-millones-en-12-anos>

La mejor versión de Santa Cruz se llama Expocruz, lo dice Jean Pierre Antelo, presidente de la muestra ferial

"Ante las adversidades (los bloqueos) nosotros respondemos con trabajo y la mejor versión de Santa Cruz está en Expocruz", afirmó el presidente de la muestra ferial, Jean Pierre Antelo a solo horas de iniciar el evento más importante del departamento cruceño.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/la-mejor-version-de-santa-cruz-se-llama-expocruz-lo-dice-jean-pierre-antelo-presidente-de-la-muestra_340763

ECONOMÍA

Presidente Arce ratifica que Bolivia está abierta a convenios por el litio con empresas extranjeras, pero con condiciones claras

El presidente Luis Arce ratificó que Bolivia tiene suficiente cantidad de reservas de litio para explorar, por lo que está abierta a acuerdos con empresas extranjeras, pero con condiciones claras.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230921_presidente-arce-ratifica-que-bolivia-esta-abierta-a-convenios-por-el-litio-con-empresas-extranjeras-pero-con-condiciones-claras.html

Dejan sin efecto la titulación de 33.000 hectáreas de la familia Marinkovic; el INRA debe dar el informe final

Unas 33.000 hectáreas tituladas a la familia de Branko Marinkovic volvieron al ojo de la tormenta. Debido a que el viceministro de Tierras, Ramiro Guerrero, informó que el Tribunal Agroambiental anuló y dejó sin efecto las resoluciones que otorgaban esta cantidad de tierras ubicadas en Santa Cruz "por lo que estas deberán

pasar a dominio del Estado”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/dejan-sin-efecto-la-titulacion-de-33000-hectareas-de-la-familia-marinkovic-el-inra-debe-dar-el-infor_340704

Si se aprueba proyecto de ley, extranjeros podrán tener un máximo de 2 mil hectáreas de tierra

A través de un proyecto de ley, el Gobierno apunta a regular las tierras en manos de extranjeros y limitarles la tenencia hasta un máximo de dos mil hectáreas. El viceministro de Tierras, Ramiro Guerrero, indicó que el proyecto de ley de resguardo de la soberanía de tierras se impulsó aproximadamente hace unos 10 días.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/aprueba-proyecto-ley-extranjeros-solo-podran-tener-2-mil-hectareas-tierra/20230921110259921462.html>

Bolivia prevé producir más de 60 MMm3d de gas en seis o siete años

El Gobierno proyecta que en un mediano plazo, entre seis y siete años, la declinación en la producción de gas natural se revierta y se superen los niveles de 2014 cuando se alcanzó, en promedio, casi 60 millones de metros cúbicos por día (MMm3d).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/21/bolivia-preve-producir-mas-de-60-mmm3d-de-gas-en-seis-o-siete-anos/>

Autoridad maneja datos de reservas del año 2018

El vicepresidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPFB), Enzo Michel, maneja datos de las reservas certificadas de 2018, mientras aguarda el nuevo dato, que se presentará en las próximas semanas, pero ya en la Rendición de Cuentas del Ministerio de Hidrocarburos anunciaron que la cifra habría bajado a 7 trillones de pies cúbicos (TCF, por sus siglas en inglés).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/21/autoridad-maneja-datos-de-reservas-del-ano-2018/>

YPFB anuncia certificación de reservas de gas del país

Las reservas de gas boliviano, certificadas a diciembre de 2018, alcanzan a 8,95 trillones de pies cúbicos (TCF, por sus siglas en inglés) y en las siguientes semanas se conocerá el informe de la nueva certificación a 2022, informó este miércoles el vicepresidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPFB), Enzo Michel.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230921_ypfb-anuncia-certificacion-de-reservas-de-gas-del-pais.html

Codephi propone nueva Ley de Hidrocarburos y medidas para revitalizar el sector en Bolivia

El Consejo de Departamentos Productores de Hidrocarburos (Codephi) instó este miércoles a la revisión de la Ley hidrocarburífera en Bolivia con el fin de abordar los desafíos del sector. Durante el reciente Foro de Hidrocarburos en Tarija, se presentaron propuestas clave.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230920/codephi-propone-nueva-ley-hidrocarburos-medidas-revitalizar-sector>

Dragas chinas y minería ilegal devoran 43 mil ha de la Amazonía en busca de oro

“Cuando está haciendo la consulta previa la Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (AJAM), las comunidades están rechazando rotundamente la minería, porque no queremos que nos arruinen esas tierras que todavía tenemos para los cultivos”, afirma Hilarión Mamani, subcalde de Mayaya, quien se da cuenta - algo tarde- de que el precio que Mayaya está pagando por sacar oro del río Kaka, mediante sociedades ilegales con capitales extranjeros, es demasiado alto.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230921/dragas-chinas-mineria-ilegal-devoran-43-mil-ha-amazonia-busca-oro>

Inician la consulta internacional de vía Las Cruces-Buena Vista

El Gobierno hace consultas con diferentes organismos internacionales para optar por la mejor opción para el estudio internacional de viabilidad técnica y ambiental del proyecto carretero Santa Cruz-Las Cruces-Buena Vista, informó el ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230921/inician-consulta-internacional-cruces-buena-vista>

¿Tienes dudas y no puedes ir a Impuestos?: habilitan 'Asistencia en Línea' con videollamadas

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) activó la “Asistencia en Línea (AL)”, una herramienta tecnológica que está disponible en la página web www.impuestos.gob.bo. Esta le posibilita al contribuyente recibir asistencia tributaria en tiempo real, a través de videollamada; es decir, que ambos interlocutores se ven, conversan e intercambian información en directo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/impuestos-activa-herramienta-asistencia-linea-videollamada-tiempo-real/20230921094349921455.html>

Hallan mercancía de contrabando valorada en Bs 1.3 millones en Viru Viru

Un total de 1.5 toneladas de mercancía ilegal valuada en 1.3 millones de bolivianos fue comisada por la Aduana Nacional, durante 86 operativos llevados a cabo en julio, agosto y septiembre de este año, informó ayer el gerente de la regional Santa Cruz de esta institución, José Luis Mollinedo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/hallan-mercancia-contrabando-valorada-bs-13-millones-viru-viru/20230920234326921430.html>

En una década se derrumba precio de la quinua exportada

En una década, el precio promedio de la quinua que es exportado a los mercados externos se ha derrumbado. De ser comercializado a \$us 6,60 el kilogramo en 2014, su precio ha caído a \$us 2,00 al primer semestre de este año, según datos oficiales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/21/en-una-decada-se-derrumba-precio-de-la-quinua-exportada/>

Gobierno reduce el costo del registro de marcas a Bs 225 en beneficio de MyPEs del país

A través del Servicio Nacional de Propiedad Intelectual (Senapi) y Pro – Bolivia, el Gobierno bajó el costo de registro de las marcas individuales y colectivas nacionales de Bs 1.005 a Bs 255, en favor de las unidades productivas de artesanos y de micro y pequeñas empresas (MyPEs), de acuerdo con la normativa vigente.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42070-gobierno-reduce-el-coste-del-registro-de-marcas-a-bs-225-en-beneficio-de-mypes-del-pais>

La ATT habilita licencias experimentales para promover el uso de nuevas tecnologías en el país

La Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) otorga licencias de uso de frecuencia radioeléctricas de carácter experimental a empresas y operadores con el fin de promover la investigación y el desarrollo de las telecomunicaciones en el país, a través del uso de nuevas tecnologías.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42069-la-att-habilita-licencias-experimentales-para-promover-el-uso-de-nuevas-tecnologias-en-el-pais>

Arce llega a Santa Cruz con una apretada agenda para celebrar los 213 años de gesta libertaria

Tras cumplir su agenda en la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU), en Estados Unidos, el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, retornó al país y se trasladó al departamento de Santa Cruz para celebrar con el pueblo cruceño los 213 años de su gesta libertaria.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/santa-cruz/arce-llega-a-santa-cruz-con-una-apretada-agenda-para-celebrar-los-213-anos-de-gesta-libertaria_340768

Arce advierte que Bolivia no regalará su litio; cree difícil cumplir metas de la ONU por crisis

El presidente Luis Arce defendió el modelo de explotación de litio que impulsa Bolivia, en la perspectiva de tener una soberanía sobre este recurso natural e industrializarlo, para "no repetir la historia" de "explotación" y "saqueo".

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce/20230921114730921466.html>

Critican discurso de Arce en la ONU: hace lo contrario en Bolivia

El presidente Luis Arce Catacora, en foros internacionales, emite discursos que no "reflejan la realidad que vive el país y las acciones de su administración que atentan contra la naturaleza, los derechos humanos", entre otros, sostienen analistas y legisladores nacionales.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230921/critican-discurso-arce-onu-hace-contrario-bolivia>

Ministros de Bolivia y Honduras firman acuerdo de supresión de visas

El ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, Rogelio Mayta, y su similar de Honduras, Enrique Reina, firmaron ayer el Acuerdo sobre la Supresión de Visas para los titulares de pasaportes diplomáticos, oficiales y corrientes.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ministros-bolivia-honduras-firman-acuerdo-supresion-visas/20230920235331921435.html>

Mandan ley de judiciales al TCP; el TSJ pide suspender tratamiento en la ALP

El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) envió una consulta al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) en la que pide paralizar el tratamiento de la Ley Transitoria para las Elecciones Judiciales 2023-2024 y de cualquier otra norma similar. La solicitud fue presentada por el presidente de la TSJ, Ricardo Torres.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230921/mandan-ley-judiciales-al-tcp-tsj-pide-suspender-tratamiento-alp>

A poco de concluir la gestión 2022- 2023, Diputados debate directivas

Asambleístas nacionales de oposición y oficialismo sostienen que, ante la proximidad de renovar las directivas en las cámaras de Senadores y Diputados, habría una serie de amarres entre bloques para lograr el control en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP). La directiva debe ser elegida en los primeros días de noviembre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230921/poco-concluir-gestion-2022-2023-diputados-debate-directivas>

Denuncian que obligan a ir a actos de apoyo a Arce

Denuncian que, través de un instructivo, el director Distrital de Educación de Santa Cruz, Armingol Sallama, ordenó que los estudiantes de los tres últimos cursos de secundaria participen en el encuentro denominado "Juventud FEST", en el estadio de Real Santa Cruz, organizado por las juventudes del Movimiento Al Socialismo (MAS), donde se respaldó al presidente Luis Arce, según ANF.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230921/denuncian-que-obligan-ir-actos-apoyo-arce>

Bartolinas convocan a un ampliado en busca de la unidad e invitan a Arce, Morales y Choquehuanca

La Confederación Nacional de Mujeres Campesinas Indígenas Originarias (CNMCI OB) Bartolina Sisa convoca al primer ampliado nacional en busca de la unidad en el MAS. Al encuentro están invitados el presidente Luis Arce, el líder del MAS Evo Morales y el vicepresidente David Choquehuanca y se llevará a cabo el 26 de septiembre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230921/bartolinas-convocan-ampliado-busca-unidad-e-invitan-arce-morales>

Diputado Arce ve imposible darse un abrazo de "hermandad" con los

renovadores

El diputado Héctor Arce, del ala evista del Movimiento Al Socialismo (MSA), sostuvo este miércoles que ve imposible que esa facción se dé un abrazo de "hermandad" con los legisladores del ala renovadora del partido azul.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230920/diputado-arce-ve-imposible-darse-abrazo-hermandad-renovadores>

'Evista' Arce sale en defensa de Evo y va contra Cielo Veizaga: 'Llevó al desastre al deporte'

El diputado "evista" Héctor Arce salió a la carga, en defensa de Evo Morales, y criticó severamente la gestión de Cielo Veizaga al frente del Viceministerio de Deportes.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evista-arce-sale-defensa-evo-va-cielo-veizaga-llevo-desastre-deporte/20230921091612921453.html>

Congreso MAS: no irán 'trillizas' y llaman a un ampliado urgente

Se acrecenta la incertidumbre en torno al congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) del próximo mes: a la inasistencia de las "trillizas" se suma ahora que el vocal a cargo del trámite relacionado al polémico evento decidió excusarse.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/congreso-mas-iran-trillizas-llaman-ampliado-urgente/20230920234209921428.html>

Pacto de Unidad que apoya al Gobierno convoca a un ampliado e invita a Arce, Choquehuanca y Evo

El Pacto de Unidad, que apoya al Gobierno, convocó para el 25 de septiembre a un ampliado de emergencia donde se invitó al presidente Luis Arce, vicepresidente David Choquehuanca y al jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales. La cita surge en medio de la persistente crisis interna del partido oficialista.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/pacto-unidad-convoca-ampliado-invita-arce-choquehuanca-morales/20230920172755921352.html>

Congreso 'evista': vocal del TSE denuncia 'presión política' y se excusa de trámite

El vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Tahuichi Tahuichi Quispe, decidió excusarse del trámite relacionado con el Congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS), al considerar que sufre presión política y acusaciones que menoscaban su imagen y honestidad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/congreso-evista/20230920145629921342.html>

Camacho ve que en 15 años el 50% del país vivirá en Santa Cruz

Desde Chonchocoro y mediante una carta, el gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho, perfiló que en 15 años Santa Cruz cobijará a más del 50 por ciento de los bolivianos y también será una "fuerza demográfica" que podrá conducir los "destinos políticos del país".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230921/camacho-ve-que-15-anos-50-del-pais-vivira-santa-cruz>

Cuéllar se lanza a la carrera e impulsa partido para 2025; quiere ir del 'regionalismo' a otra visión

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM), Vicente Cuéllar, anunció que se está creando un nuevo partido político para disputar la Presidencia para las próximas Elecciones Generales de 2025 y convocó a las fuerzas opositoras a establecer un proyecto urgente que enfrente al Movimiento Al Socialismo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cuellar-anuncia-carrera-presidencia-busca-pasar-regionalismo-vision-pais/20230921094859921457.html>

Presentan catálogo con 896 profesiones y 279 ocupaciones para registrar en la cédula

El Servicio General de Identificación Personal (Segip) presentó este miércoles un catálogo cuenta con 1.175 registros, 896 profesiones y 279 ocupaciones, para consignar en la cédula de identidad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presentan-catalogo-896-profesiones-279-ocupaciones-registrar-cedula/20230920195550921374.html>

'Radicales', dispuestos a tocar puertas afuera de Bolivia por defender a Evo

La facción dura del Movimiento Al Socialismo (MAS) está dispuesta a defender la candidatura de Evo Morales, de cara a los comicios generales de 2025, incluso en instancias internacionales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/radicales-solo-tomaran-calles-dispuestos-ir-instancias-internacionales-evo/20230920154751921345.html>

71 municipios están en emergencia por la sequía

Tras una inspección en la ciudad de El Alto, autoridades de dicha urbe aseguran reservas para garantizar el servicio de agua potable hasta febrero de 2024; sin embargo, la alcaldesa Eva Copa llamó a "no bajar la guardia", sobre todo considerando la emergencia en la que se han declarado 71 municipios del país.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/71-municipios-estan-emergencia-sequia/20230920235207921433.html>

Represas de El Alto están al 50% y 23% de su capacidad

La demora de las lluvias intensas ha generado un impacto en las represas que abastecen de agua al municipio de El Alto. Una inspección identificó que los dos embalses, Tuni Condoriri y Alto Milluni, están al 50% y 23% de su capacidad; las autoridades garantizaron la normal provisión del líquido elemento hasta febrero del próximo año.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/sociedad/2023/09/20/represas-de-el-alto-estan-al-50-y-23-de-su-capacidad/>

Detectan que un funcionario registró el ingreso de Maset cuando estaba preso en Dubái

Un inspector de Migración en Guayaramerín (Beni), es buscado con mandamiento de apremio, luego de que en las investigaciones las autoridades policiales y de la Fiscalía detectaran que registró al narcotraficante uruguayo Sebastián Maset, dando por hecho su ingreso a territorio nacional, cuando el extranjero se encontraba preso en Dubái por falsificación.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/detectan-que-un-funcionario-registro-el-ingreso-de-maset-cuando-estaba-presos-en-dubai_340751

¿Dónde está Maset? El último escándalo

El 29 de julio, un contingente de 2.250 policías bien pertrechados intentó la captura del capo del narcotraficante uruguayo Sebastián Enrique Maset en Santa Cruz. Una alerta de parte de algunos policías, según fuentes extraoficiales, salvó al extranjero.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/21/donde-esta-maset-el-ultimo-escandalo/>

Refundar el sindicalismo

Desde el triunfo de la democracia en 1982 hasta la fecha, encontramos un panorama sindical desolador que se caracteriza por su debilidad política e institucional. Durante muchos años la política, o mejor dicho el poder, se definía por el enfrentamiento entre militares apoyados por partidos políticos que se los identificaba como de derecha y la COB que comandaba a las fuerzas políticas de izquierda. En las décadas de los sesentas y setentas los gobiernos eran prácticamente efímeros, con excepción el Banzer, por ello el sindicalismo siempre estaba vigente toda vez que hubo gobiernos que no alcanzaban el año de gestión o como la de Natuch Bush que gobernó entre el 1 y el 16 de noviembre después de haber derrotado a Walter Guevara quien había iniciado su gobierno tres meses antes. De esta forma la COB siempre estaba activa y liderizaba a las fuerzas de izquierda para la toma del poder.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/refundar-el-sindicalismo>

Alarmante falta de agua

El futuro al que tanto se temía ya es un inquietante presente. Unos 42 municipios del país están en emergencia por la escasez de agua y el tema es materia de preocupación de los ciudadanos y también del presidente Luis Arce, que lo ha llevado hasta la sede de la Organización de Naciones Unidas durante el 78 periodo de sesiones ordinarias.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/alarmante-falta-de-agua_340709

El avance incontenible de Santa Cruz

Ningún análisis sobre el presente y el porvenir de Bolivia puede prescindir del rol fundamental que está desempeñando Santa Cruz en todos los ámbitos de la vida nacional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230920/columna/avance-incontenible-santa-cruz>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook